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你换的零件
可能是“定时炸弹”

全国多地存在这种现象，给道路安全埋下隐患

报废汽车被拆解
竟流入汽修市场

我国《报废汽车回收管理办法》明确规

定：禁止任何单位或者个人利用报废汽车拼

装汽车；并禁止拼装车和报废汽车上路行

驶。然而央视记者调查却发现，一些地方拆

解汽车的小作坊依然在违规操作。据悉，这

些拆解下来的零配件也会被卖到各种小的汽

车修理厂，而且货源需求很稳定。 央视财经

在辽宁省的大石桥市，前往旗口镇的公路两侧，记者看到
一排排的报废机动车就堆在公路边上，远远望去，宛如一条长
龙。不时传来的电焊切割声和手工拆卸发出的各种敲打声此
起彼伏。据知情人介绍，这里就是一个露天的报废车辆拆解
场，这些拆解下来的零配件有的直接流向了市场。

在旗口镇，记者看到不时有买主上门与这些拆解户直接
进行交易。除了报废的整车以现货出售以外，国家明令禁止
的发动机等五大总成，同样可以拆解直接销售。

卖家坦言：“很多买主看重的就是价格便宜，这些拆解下
来的零配件也会被卖到各种小的汽车修理厂，货源需求很稳
定。而这些报废汽车零部件重新被装备到车上之后，不亚于
一颗颗奔跑在路上的‘定时炸弹’。”

报废汽车非法拆卖屡禁不止

据了解，辽宁旗口镇的这个非法拆解点在全国
来说并非个案。全国多个地方也存在着这样的非
法拆解点。

中国再生资源回收利用协会报废车分会秘书
长张莹介绍，按照 2015 年到 2017 年回收数据来
看，流入到我们正规报废汽车拆解厂的，这些报废
汽车，仅占到注销车辆的20%到25%这样一个比
例，市场当中有60%以上的比例，被不同的市场因
素所分担掉，或者是二手车，有很大一部分是非法
拆解。

“偷梁换柱下乡，改头换面上路”。这些大量流入“黑市”
的报废车，重新拼装后以“翻新车”再度流向市场，这不仅对环
境造成污染，也给道路安全埋下了隐患。

央视记者看到，在这个露天的拆解厂，像汽车拆解企业所
需的防渗漏地面、油水分离器等硬件条件根本不具备，经常肆
意倾倒的废弃物将地面变成了黑色。在辽宁大石桥前进村做
拆解的个体户至少有二三十家，村干部介绍，村里也曾出面干
预，但是收效甚微。

大石桥旗口镇前进村党支部副书记刘贵祥说，在环境整
治方面，也制止过，但是他们就只停止过一段时间。

非法拆解将汽车产品中的有害物质如铅、汞、镉、六价铬
等不经处理随意排放，对生态环境和人体健康造成严重危
害。另一方面，报废车辆本身已不符合道路行驶条件，被再次
改装后进入路面行驶，车辆性能改变，安全系数大大降低。这
样的非法拆解行为存在极大的法律风险。

报废车回流社会危害大隐患多

全国多地存在非法拆解点

你有多久没去银行柜台办业务了？
如今，移动网络支付转账业务已经渗透到了生活的

各个角落，银行柜台越来越没有存在感。
但矛盾的是，一方面，去银行柜台办业务的人越来越

少；另一方面，每次去银行网点，你还是免不了要排很久
的队。

面对互联网金融的冲击，传统银行纷纷裁减柜台业
务，以降低成本，可与此同时，柜台服务的质量也随之下
降了。有的银行撤掉柜台座椅、有的银行减少了普通窗
口的开放。 每经

VIP窗口数量比普通窗口数量还多
早上9时20分到银行，结果等到11时26分才轮到。

其间等候区大概有十来个人，但是该行一直都只开放了1
个普通窗，而贵宾窗却是2个，贵宾窗口等待的客户却远
少于普通窗。李小姐向记者讲述当时的情形。

熊小姐到家附近的银行存钱，取了号就坐在大厅耐
心等待。终于要到的时候，连续叫了3个VIP号。

这都是近年来媒体报道的典型案例。更有甚者，部
分银行直接拒绝普通用户，只接待VIP客户。因为银行
80%的收益是由20%客户所创造的，因此，银行希望争取
更多优质客户。

各大银行网点纷纷“瘦身”
当下，各大银行都在撤销物理网点。在互联网金融

尤其是移动支付的冲击下，规模庞大的基层物理网点往
往成为大银行的包，对低效网点“瘦身”成为不少银行的
选择。

工商银行财报显示，2016年末，工行的物理网点
16429家，较2015年减少了303家。2016年，农业银行
对近1800家低效网点实施了瘦身，在12000多家网点推
广了标准化转型。

从某种程度上来看，银行的柜员人数减少是银行智
能化的必然结果，超高的离柜业务率已经为物理网点与
柜员减少带来了充分的理由。

那么，银行为什么要这么做呢？说到底，还是成本问
题。河北某银行支行行长张涛曾算了一笔账：一个柜员
人均年人工成本约10万元，买一台价格稍高的智能设备
也在10万元左右。柜员及其办公设备所占面积7-9平方
米，设备只需要2平方米左右。只要有需求，设备可以全
天24小时运转，出错率也远远低于人工操作。

而且，据报道，最近甚至有银行撤掉了柜台窗口的座
椅，拄着拐杖的老奶奶，站在窗口前费劲地架着胳膊填
单，伸长了脖子跟里面的柜员讲话。
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传统银行纷纷裁减柜台业务，
减少普通窗口

“银行已是
VIP们的银行”

为什么会有指数失真的感觉
尽管有涨价题材、科技题材轮番演出，但沪指11连阳实

质上是主力机构对权重行业的又一次轮流上拉。
比如以贵州茅台、五粮液、青岛啤酒等为主的酒业权重

股，以中国石化、中国石油、中海油服等为主的石油类股票，
以万科A、保利地产、金地集团等为主的地产股。

目前大盘还是依托周期股，这种方式已经延续半年之
久，就是市场需要消耗大量资金，必须维持足够的成交量。
在存量资金的博弈中，市场会牺牲其他个股，形成所谓的抽
血效应。

A股11连阳
指数失真了？

红了指数，绿了个股，
逾七成个股旁观

跨入2018年以来，沪深A股踏上了连阳之
路。自去年底的12月28日以来，截至上周五收
盘，沪指收出11连阳。

大盘一路上涨依托的是房地产、金融，区块链的
爆炒进一步活跃了短线资金，带来一定的赚钱效应。

不过，有吸金池，也有失血的个股。尽管指数调整迟
迟未来，但个股调整却并未间断。在多个交易日里，指数
虽收阳，个股下跌面却依然高于50%。 综合

个股分化 三成个股不涨反跌
在2017年12月28日至2018年1月12日的11连阳行情中，

上证综指上涨4.68%，而在2015年3月11日到3月24日的10连
阳行情中上证综指大涨12.34%。在本次11连阳行情中，上涨个
股超过下跌个股的交易日只有5天，并且没有一天上涨个股占比
超过80%，10日那天上涨个股数甚至不足24%。

统计显示，截至上周五，在3075只个股中，2017年12月28
以来上涨的有2142只，占比为69.66%，其中超越4.68%市场整
体涨幅的有839只个股，占比大幅下降至27.28%，而下跌个股有
897只，占比为29.17%。

可见，虽然沪深A股市场呈现令人兴奋的11连阳走势，但逾
七成个股只是旁观者，更有近三成个股不涨反跌，显然本次11连
阳行情个股表现极度分化。这也是为什么多数投资者会感觉只
是红了市场，绿了自己。

房地产次新坚挺 区块链被爆炒
上周资金的炒作路径是涨价题材-区块链-房地产-次新股。
地产股表现非常强势，荣安地产6天5次涨停。近期受美股

区块链概念（分布式数据存储、点对点传输、共识机制、加密算法
等计算机技术的新型应用模式）疯狂炒作的影响，A股市场也掀
起了一轮区块链的炒作。

从上周四至周五晚间，上市公司的澄清公告也在增多，神州
泰岳、东港股份、游久游戏等公司纷纷发布公告提示风险。要想
准确把握区块链的行情，需要筛选出蹭热点的公司。

沪市迎来11连阳，且11根阳线都是上涨，比2006年的
11连阳含金量要高得多。但创业板跳水，吞噬了之前一周的
追涨资金，短期形势较为严峻。周线上看，沪指连续两根光
头阳线，多头格局一览无遗，只是上周涨幅比上上周小而量
能放大，有短线滞涨的可能。不过创业板失守5周线，或昭
示本周有加速下跌动作。操作上，可关注大盘3340-3360点
附近的支撑，有余仓的投资者可做好二次低吸准备。

——重庆长城证券首席投顾龚科

技术上看，沪指上升形态依然完好，后市虽有回调但大
概率波浪式上行。只是，创业板综指构筑双头的迹象愈发清
晰，一旦成型，则量度跌幅在2086点左右，即跌破2112点前
期底部。操作上，暂时以半仓操作为宜。

——海通证券高级投顾张亮

后市上升形态仍完好 短期有调整压力
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